

DGPM – Sektion Kinder-, Jugend- und Familienpsychosomatik
c/o Dr. B. Nolting • Klinik für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie
Hirschlandstr. 97 • 73730 Esslingen

**Sektion
Kinder-, Jugend- und
Familienpsychosomatik**

Sektionssprecher

Dr. med. Björn Nolting
Chefarzt der Klinik für Psychosomatische
Medizin und Psychotherapie
Klinikum Esslingen GmbH
Hirschlandstr. 97, 73730 Esslingen
Telefon (Sekretariat): 0711 3103 3101
b.nolting@klinikum-esslingen.de

26.04.2021 Dr. Nolting / cp

Geschäftsbericht 2020/2021

Sektion Kinder-, Jugend- und Familienpsychosomatik
Sprecher: bis 30.06.2020 Jochen Timmermann, Cuxhaven
seit 01.07.2020 Dr. Björn Nolting, Esslingen

Das Gebiet Psychosomatische Medizin und Psychotherapie ist zuständig für psychosomatisch erkrankte Patientinnen und Patienten über alle Altersgrenzen hinweg. Da bis zu 25 % der Kinder und Jugendlichen bereits psychosomatische Erkrankungen aufweisen, beschäftigt sich die Sektion Kinder-, Jugend- und Familienpsychosomatik mit spezifischen Fragestellungen in Diagnostik, Therapie, Versorgung und Prävention dieser speziellen Altersgruppe unter Einbeziehung der Familien.

Hierfür wurde ein spezifisches Curriculum der Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie und -psychosomatik konzipiert. Seit März 2021 besteht eine Kooperationsvereinbarung mit der Akademie für Psychotherapie Erfurt, wodurch neben der theoretischen Weiterbildung auch die Möglichkeit besteht, die Befähigung zur Durchführung von Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie zu erlangen.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Sektion bestehen sowohl aus niedergelassenen als auch in Kliniken oder MVZ's tätigen Kolleginnen und Kollegen, die entweder bereits mit Kindern und Jugendlichen arbeiten oder aber sich für diese spezifische Patientengruppe besonders interessiert. Es erfolgen mehrmals jährliche Videokonferenzen unter Leitung des Sektionssprechers. Neben der Weiterbildung ist die Sektion berufspolitisch aktiv, um spezielle Abrechnungsmöglichkeiten für die stationäre und tagesklinische Behandlung von unter 18-jährigen in Psychosomatischen Kliniken zu erwirken. Die Sektion arbeitet dem Vorstand zu, der Sektionssprecher ist regelmäßiger Teilnehmer bei Vorstandssitzungen in diesen speziellen Fragen.

Auf der DGPM-Jahrestagung werden regelmäßige Themen aus dem Bereich der Kinder-, Jugend- und Familienpsychosomatik von Sektionsmitgliederinnen und -mitgliedern präsentiert.

Darüber hinaus ist der Sektionssprecher

- Mitglied bei der AWMW S3-Leitlinien-Kommission: „Behandlung von depressiven Störungen bei Kindern und Jugendlichen (028-043)“
- Mitglied der Expertenkommission der Aktion Psychisch Kranker zur „Weiterentwicklung der psychiatrisch-psychotherapeutischen Hilfen und Prävention seelischer Störungen im Kindes und Jugendalter in Deutschland (KiJuWE)“
- beratend tätig im Austausch mit dem VPKD (Verband der psychosomatischen Krankenhäuser und Krankenhausabteilungen in Deutschland e. V.)

Dr. med. B. Nolting
Sprecher der Sektion
Kinder-, Jugend- und Familienpsychosomatik